



Der Kinderschutzbund
Ortsverband Lübeck

DER KINDERSCHUTZBUND e.V. (DKSB)
Die Lobby für Kinder
Tel 0157 . 588 456 71

ogs.paul-gerhardt-schule@kinderschutzbund-luebeck.de

Paul-Gerhardt-Schule
Offene Ganztagsgrundschule
der Hansestadt Lübeck

Paul-Gerhardt-Straße 4-8 . 23554 Lübeck

Tel 0451 . 122 818 00 Fax 0451 . 122 818 90
paul-gerhardt-schule.luebeck@schule.landsh.de
www.pgs-luebeck.de



Lübeck, 10.08.2020

Liebe Eltern,

falls noch nicht geschehen, schauen Sie doch bitte in Ihrem Mailordner einmal nach, denn dieses ist bereits der zweite Elternbrief, den Sie erhalten.

Mit diesem Brief möchten wir Ihnen ganz allgemeine Informationen zum Start in das neue Schuljahr zukommen lassen.

Im Voraus bedanken möchte ich mich bei all den Eltern, die am Mittwoch beim Ausschank von Getränken im Rahmen unserer Einschulungsfeiern helfen!

Personell hat sich an unserer Schule während der Ferien einiges verändert. Für den Unterricht konnten wir Herrn Fröse als Elternzeitvertretung für Frau Börger gewinnen. Die OGS verabschiedete Max und Astrid. Neu im Team begrüßen wir nun Hümeyra Köylü (Bundesfreiwilligendienstlerin – Bfdler'in), Sadegh Bahrami (als Azubi - Abschlussjahr zum Erzieher), Tom Störtenbecker (Erzieher) und Benjamin Zuther (Erzieher). Und wir freuen uns, dass Zahide Dechent (Schulassistentin) wieder zurück bei uns ist!

1. Lernen und Unterrichten unter Pandemie-Bedingungen



Wir haben Vorkehrungen getroffen, die es ermöglichen können, das Infektionsgeschehen an unserer Schule möglichst gering zu halten. Leider können wir dies nicht ausschließen und sind dabei auch auf Ihr umsichtiges und vorbildliches Handeln angewiesen.

Da wir jeweils nur einen Jahrgang in einer „Kohorte“ zusammenfassen, entfallen leider viele Aktionen und lieb gewonnene Rituale, die früher die gesamte Schulgemeinschaft zusammengebracht haben.

Schöne Vorhaben, die wir innerhalb der Klassen stattfinden lassen können, behalten wir jedoch bei. Darunter sind einige, die – sowohl personell als auch monetär – von der Michael-Haukohl-Stiftung im Rahmen des Projektes „Kultur für Kinder“ unterstützt werden. Kein Kind muss also auf tolle kulturelle Erlebnisse verzichten! Dafür sind wir dem Ehepaar Haukohl und ihrer Stiftung sehr dankbar!

Die Jahrgangskohorten werden sich in den Pausen nicht begegnen, da die Pausenzeiten versetzt und die Pausenhöfe in verschiedene Abschnitte geteilt sind. Die Pausenhofareale wechseln von Woche zu Woche.

Grundsätzlich unterrichten wir wieder alle Fächer. Leider ist das gemeinsame Singen in einem geschlossenen Raum zurzeit noch nicht möglich.

Der Sportunterricht wird erst ab dem 17. August in der Sporthalle stattfinden dürfen. Das Schulamt wartet noch auf detaillierte Informationen zum Sportunterricht allgemein. Solange es das Wetter zulässt, möchten wir draußen Sport treiben. Auch zum Schwimmen sollen unsere Drittklässler:innen wieder gehen dürfen.

Wichtig ist, dass alle Kinder ihr eigenes Material besitzen und die Federfaschen neben Stiften, Radiergummi, Lineal und Anspitzer auch eine Schere und einen Klebestift enthalten. Bitte kontrollieren Sie dieses Material regelmäßig auf Vollständigkeit.

2. Kinder aus der Risikogruppe

Sollte Ihr Kind zur Risikogruppe gehören, benötigt es ein ärztliches Attest. Bitte besprechen Sie alles Notwendige mit der Klassenlehrkraft.

3. Kranke Kinder/Kinder mit Symptomen

Kinder mit Symptomen (z. B. Fieber, trockener Husten, Verlust des Geruchs-/Geschmackssinns, Halsschmerzen/-kratzen, Muskel- und Gliederschmerzen) werden umgehend isoliert und dürfen nicht am Unterricht teilnehmen! Bitte lassen Sie die Ursache dieser Symptome von einem Arzt abklären.

Melden Sie Ihr Kind grundsätzlich bitte morgens in der Zeit zwischen 7:15 Uhr und 07:35 Uhr telefonisch im Sekretariat krank - unter der Nummer **0451-122 818 00/11**.



Bislang begaben sich kranke Kinder, die darauf warteten, von ihren Eltern abgeholt zu werden, in unseren gemütlichen „Snoozleraum“. Da dieser Raum über keine Durchlüftungsmöglichkeit verfügt, werden wir ihn vorerst nicht nutzen. Kranke Kinder müssen nun vor der Hausmeisterloge auf dem Flur warten.

4. Besonderes zu den ersten Schulwochen

In der ersten Schulwoche starten wir mit ALLEN Kindern erst um 08:15 Uhr. Denken Sie an den Mundschutz auf dem Schulweg!

Erst in der zweiten Schulwoche startet dann für die Jahrgänge 2-4:

- Förderunterricht, DaZ-Unterricht, Mathe-Forder-Unterricht, English-Club, Schwimmunterricht, Kitec-Unterricht und LRS-Unterricht.

Ab der 3. Woche kommen der DaZ-Unterricht für den Jahrgang 1, die Konfliktlotsenausbildung sowie die Nachmittagskurse hinzu, worüber Sie in einem nächsten Elternbrief in der kommenden Woche informiert werden.

5. Fundsachen

In den letzten Jahren stieg die Menge der Fundsachen stetig an. Wir werden nun dazu übergehen, dass wir vor allen Ferien eine Woche lang eine „Fundsachenausstellung“ in der Eingangshalle aufbauen, die sich die Kinder begleitet anschauen können. Auch Sie dürfen in dieser Woche – möglichst während



der Unterrichtszeit oder am Nachmittag – mit Maske die Schule betreten und nach vermissten Dingen Ausschau halten

Die Dinge, die nach dieser Woche nicht abgeholt wurden, werden für ein halbes Jahr aufbewahrt und dann der Vorwerker Diakonie übergeben.

6. Schulfotograf



Am 25. Und 26. August kommt der Schulfotograf, um Einzel- und Gruppenfotos der Kinder zu machen. Hierfür benötigen wir Ihr Einverständnis. Bitte geben Sie den unteren Abschnitt zeitnah an die Klassenlehrkraft Ihres Kindes zurück.

7. Informationen aus der Nachmittagsbetreuung/OGS:

Auch die OGS hält sich an das Kohortenprinzip und startet mit mittlerweile über 180 Kindern in ein „gruppenbezogenes Konzept“. Für dieses Konzept werden natürlich weitere Räumlichkeiten benötigt. Die Gruppen finden sich hier wieder:

Jahrgang 1: Chilltobia und Cafébau

Jahrgang 3: Großraum

Jahrgang 2: Musikraum und Anmeldung

Jahrgang 4: Feenfuchs-Haus

Der pädagogische Mittagstisch sowie die Hausaufgabenbetreuung finden weiterhin, jedoch gruppenintern, statt. Wie bereits am Vormittag, wird der Schulhof auch während der OGS-Zeit in Abschnitte eingeteilt. Den Hygienevorgaben entsprechend, sind die Mitarbeiter:innen gehalten, die Anwesenheit der Kinder genauestens festzuhalten und eine Hygienecheckliste zu führen.

Heute, am ersten Schultag, schickten die Lehrkräfte die Kinder in ihre entsprechenden Räumlichkeiten. Die neuen Schüler:innen der 1. Klassen werden in der nächsten Zeit von zwei Mitarbeiter:innen abgeholt und in die zuständigen Gruppenräume begleitet.

Die OGS ist ebenfalls auf Ihre und die gute Mitarbeit der Kinder angewiesen und möchte Sie darauf hinweisen, dass bei wiederholten und mutwilligen Verstößen gegen die Hygieneregeln oder bei auftretenden Krankheitssymptomen die Mitarbeiter:innen Sie kontaktieren und Ihr Kind abholen lassen werden.

Da Sie zum jetzigen Stand die Schule nicht betreten dürfen, kommunizieren Sie bitte über schriftliche Mitteilungen oder per Telefon mit der OGS.

Schreiben Sie auch gerne eine Mail an:

ogs.paul-gerhardt-schule@kinderschutzbund-luebeck.de.

Sämtliche Elternbriefe eines Schuljahres finden Sie auch immer zum Nachlesen auf unserer Homepage unter „Service“.

Wir hoffen auf eine weiterhin gute und konstruktive Zusammenarbeit und ein Schuljahr ohne Infektionsgeschehen und verbleiben im Namen des Kollegiums mit herzlichen Grüßen

Sigrid Trambacz
Schulleiterin

Henrike Riekenberg-Engler
Leiterin der OGS

Rückgabe an die Klassenlehrerin:

Besuch des Schulfotografen am 25. und 26. August 2020

Name des Kindes: _____ Klasse: _____

Mein Kind darf fotografiert werden.

Mein Kind darf **NICHT** fotografiert werden.

Unterschrift einer sorgeberechtigten Person